

DIMANCHE 30 JUILLET 2023

Lecture du premier livre des Rois

En ces jours-là, à Gabaon, pendant la nuit, le Seigneur apparut en songe à Salomon. Dieu lui dit : « Demande ce que je dois te donner. » Salomon répondit : « Ainsi donc, Seigneur mon Dieu, c'est toi qui m'as fait roi, moi, ton serviteur, à la place de David, mon père ; or, je suis un tout jeune homme, ne sachant comment se comporter, et me voilà au milieu du peuple que tu as élu ; c'est un peuple nombreux, si nombreux qu'on ne peut ni l'évaluer ni le compter. Donne à ton serviteur un cœur attentif pour qu'il sache gouverner ton peuple et discerner le bien et le mal ; sans cela, comment gouverner ton peuple, qui est si important ? » Cette demande de Salomon plut au Seigneur, qui lui dit : « Puisque c'est cela que tu as demandé, et non pas de longs jours, ni la richesse, ni la mort de tes ennemis, mais puisque tu as demandé le discernement, l'art d'être attentif et de gouverner, je fais ce que tu as demandé : je te donne un cœur intelligent et sage, tel que personne n'en a eu avant toi et que personne n'en aura après toi. »
– Parole du Seigneur.

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains

Frères, nous le savons, quand les hommes aiment Dieu, lui-même fait tout contribuer à leur bien, puisqu'ils sont appelés selon le dessein de son amour. Ceux que, d'avance, il connaissait, il les a aussi destinés d'avance à être configurés à l'image de son Fils, pour que ce Fils soit le premier-né d'une multitude de frères. Ceux qu'il avait destinés d'avance, il les a aussi appelés ; ceux qu'il a appelés, il en a fait des justes ; et ceux qu'il a rendus justes, il leur a donné sa gloire.
– Parole du Seigneur.

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là, Jésus disait à la foule ces paraboles :
« Le royaume des Cieux est comparable à un trésor caché dans un champ ; l'homme qui l'a découvert le cache de nouveau. Dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète ce champ. Ou encore : Le royaume des Cieux est comparable à un négociant qui recherche des perles fines. Ayant trouvé une perle de grande valeur, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète la perle. Le royaume des Cieux est encore comparable à un filet que l'on jette dans la mer, et qui ramène toutes sortes de poissons. Quand il est plein, on le tire sur le rivage, on s'assied, on ramasse dans des paniers ce qui est bon, et on rejette ce qui ne vaut rien. Ainsi en sera-t-il à la fin du monde : les anges sortiront pour séparer les méchants du milieu des justes et les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. » « Avez-vous compris tout cela ? » Ils lui répondent : « Oui ». Jésus ajouta : « C'est pourquoi tout scribe devenu disciple du royaume des Cieux est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien. »
– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation :

Les textes de ce dimanche nous interpellent sur notre relation à Dieu et sur les demandes que nous pouvons lui faire.

Salomon ne demande pas à Dieu des richesses matérielles, ni même le bonheur. Il souhaite un mouvement de son cœur, une attitude qui lui permettent le discernement dans les situations de sa vie qui se présenteront. Dans le langage biblique, on nomme ce discernement « un cœur attentif » ou « un cœur qui écoute ». Il demande que ce qui représente son intériorité, le siège de la réflexion et du sentiment soit en capacité de comprendre l'autre, de percevoir dans la finesse ce qu'il raconte du monde.

Quant à St Paul, il rappelle à ses frères que Dieu est tout amour pour son peuple et que son dessein est de contribuer au bien des hommes qui l'aiment. Et aimer Dieu c'est faire ce déplacement du cœur, c'est avoir « un cœur qui écoute ».

L'évangile de St Matthieu nous parle de ce trésor qu'est la Parole de Dieu. Celui qui trouve ce trésor est prêt à tout, même à vendre tout ce qu'il possède pour pouvoir le garder. La parole de Dieu le rend riche d'amour pour Dieu et pour les autres. La Parole de Dieu montre le chemin pour vivre selon le cœur de Dieu en choisissant le bien. C'est une perle de grand prix qui apporte la joie !

Et moi, aujourd'hui ?

« Dans la culture dominante, la première place est occupée par ce qui est extérieur, immédiat, visible, rapide, superficiel, provisoire. Le réel laisse la place à l'apparence. »

« Nous vivons dans une société de l'information qui nous sature sans discernement de données, toutes au même niveau, et qui finit par nous conduire à une terrible superficialité au moment d'aborder les questions morales. »

Exhortation apostolique du Pape François « La joie de l'Évangile »

Le pape François souligne que notre société est exclusive, tournée vers le paraître,...

La lecture de la Parole de Dieu peut m'illuminer, me renouveler et me permet de cheminer pour avoir ce « cœur qui écoute ».

Pendant ce temps de vacances est-ce que je prends du temps pour me plonger dans la lecture des Évangiles ?
Des Exhortations apostoliques du Pape François comme « La joie de l'Évangile » ?

Des journaux, des livres et des médias chrétiens pour pouvoir agir et parler avec discernement dans ma vie quotidienne ?